

ECHOS RELIGIEUX

AUTRICHE : *Le problème de la mode.*

FRANCE : *Coutumes chrétiennes.*

PHILIPPINES : *Catholicisme et Protestantisme.*

* * *

AUTRICHE : *Le problème de la mode.* Madame la baronne de Montenach, présidente générale de l'Association catholique des Œuvres de protection de la jeune fille, a présenté un très beau rapport au Conseil international des Ligues féminines assemblé dernièrement à Vienne, sur le " problème de la mode."

On insiste d'abord sur les deux plus grands dangers de la mode : la désorganisation du budget familial et la dépravation des mœurs. On signale ensuite les remèdes.

1° La mode est un élément de trouble profond dans la famille, et surtout dans la famille ouvrière ou bourgeoise, dont elle désorganise le budget. Pour donner à la toilette de la femme le revenu qu'elle réclame, il faut comprimer les autres chapitres de dépenses et des plus nécessaires. On n'y arrive pas toujours : alors on en vient à faire des dettes, ou bien on se met à la recherche de recettes plus au moins avouables ; en tout cas, ce sont des discussions, du désordre, et souvent, à la fin de tout cela, les divisions irrémédiables. Combien de foyers ont été ruinés par la coquetterie de celle qui y présidait et qui acceptait de choir de la dignité de reine au rôle de mannequin !

2° Il y a plus encore ; la mode, la mode d'aujourd'hui surtout, déprave les mœurs. A toute époque la mode a agi fâcheusement sur les mœurs, en ce sens qu'elle attire l'attention sur quelque chose pour le moins frivole, qu'elle est une dissipation pour l'esprit, qu'elle incite à l'envie ou à la vanité ; en ce sens aussi qu'elle est en lectures, en conversations, en courses, en essayages, l'occasion de pertes de temps considérables, et qu'elle est, nous venons d'y faire allusion, le pré-